

園だより



遊びと言葉

～おおきな樹でやっていること～

子どもは、遊びを通じて「やりたい!」という気持ちとともに、言葉の世界に足を踏み出していきます。言葉を育てるために一番大切なのが、お子さんの「やりたい!」という気持ちです。この「やりたい」という気持ちは、お子さんが好きな「玩具」で遊んでいる時に芽生えてくるといわれ、この時の言葉かけが言葉を育てるために有効といわれています。これを「トイトーク」と言い、海外の方では広く実践されている方法です。

例えば「電車遊び」が好きなお子さんの場合。「電車、走っているね」「ガタガタ言ってるね」「プラレール楽しいね」「〇〇君にここにこだね」「ドクターイエロー、かっこいいね」など、玩具の動きやお子さんの気持ちを代弁していきます。

自分の大好きな玩具を褒められると、お子さんは「もっと遊びたい」「もっとお話したい」ととても楽しい気持ちになります。さらに、自分の好きな玩具を大好きな「お父さんやお母さん」が見てくれるというのは、とても嬉しく信頼関係を育てていくことにもつながります。実際の言葉かけのポイントは「短く」(2語文から3語文程度)「はっきりとした声で」「時には身振りをつけて」「擬音語や擬態語も入れて」などがあります。まずはお子さんの様子をよく観察し、何に注意を向けているか、何に興味をもっているかに気をつけながら、楽しいお話の機会を作ってもらえると嬉しいです。

最後に、「トイトーク」を使うのは、遊んでいる時だけではなくありません。食事中、入浴、お着替えや片付け、日常のお手伝いを願う時など、さまざまな場面で活用できます。常にお子さんの「やりたい」気持ちに寄り添いながら、ご家庭での楽しいやりとりがひろがることを願っています。



おたんじょうびおめでとう!

にしぐみ 今月の主役は2人。
みんなからの質問コーナーでは恥ずかしそうに答える姿が可愛い2人。
ろうそくを吹き消す時は6本全部消せるまで何度も頑張る格好いい姿も見られました。お楽しみは映画館ごっこ。『しまじろうの2人のおたんじょうかい』をスクリーンで楽しみました。

1月の予定

- 6日(月) 新年のついで
- 14日(火) 避難訓練
- 14日(火) お誕生会(ほし)
- 15日(水) お誕生会(つき)
- 16日(木) お誕生会(にじ)
- 31日(金) 引き取り訓練・帰りバス送迎なし



1月のうた

- ♪ こんこんくしゃん
- ♪ ゆき

内科・歯科

11月に内科健診と歯科健診を行いました。お医者さんごっこ等の課題の中では出来ていたことも、実際にお医者さんを目の前になると、緊張してしまう子や、不安から泣いてしまう子がいました。ドキドキしながら職員と一緒に検診を受け、終わった後は、みんなスッキリとした表情でした。「やりきった!」「頑張った!」と聞こえてくるようでした。みんな花丸🌸です。

研修

11月の職員研修は「遊び、社会性を育てよう～安心・納得・楽しいを育てよう～」の動画配信を視聴しました。自閉症スペクトラムの特性について正しく理解し、特性に合った支援を行うことで、お子さん一人一人が安心、納得して生活ができ、楽しめる遊びを広げ、人と遊びを共有できるように育てていこうという内容でした。誰にとっても人との関わりが有意義で楽しいものになるように、今回学んだことを日々の支援に活かしていきたいと思っています。

親子レク

25日の保育参観。親子レクには、お忙しい中ご参加いただき、ありがとうございました。参観では、普段と違う環境で緊張している子や、保護者の方に手を振る子など、子ども達の頑張っている姿をご覧になっていただけたかと思えます。親子レクでは、保護者の方に見せる笑顔や少し甘えている様子など、いつもの園生活では見ることが出来ない、子ども達のかわいい姿が見られました。



おしらせ

・冬休みは12月28日(土)～1月5日(日)です。
年明けは1月6日(月)から開所します。12月27日(金)は園に置いてある衣服、オムツ、上履き等を持って帰ります。大きめの袋をお持ちください。持ち帰った衣服などは、記名やサイズを等を確認して頂き、1月6日(月)にお持ちください。